

**JUAN JESÚS CRUZ** | PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ONCOLOGÍA MÉDICA (SEOM)

# “Al año se reduce un 1% la muerte en cáncer y eso son muchas vidas”

El oncólogo salmantino se muestra optimista en los avances médicos y científicos contra la enfermedad, que principalmente están consiguiendo reducir los porcentajes de mortalidad en los tumores más comunes: mama, pulmón, colon y próstata

ALEJANDRO SEGALÁS

**E**L salmantino Juan Jesús Cruz, presidente de la Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM) y jefe del servicio de Oncología del Complejo Asistencial de Salamanca, se mostró optimista con el futuro en la lucha contra el cáncer ayer en el día mundial contra esta enfermedad. Sostiene que paso a paso la ciencia y la medicina están avanzando en esta guerra contra el cáncer.

**Día Mundial contra el Cáncer, ¿Qué mensaje manda a los afectados por enfermedades relacionadas con los tumores?**

Los avances contra el cáncer se escriben con mayúsculas. En los últimos años se han dado muchos pequeños pasos que poco a poco han ido sumando y reduciendo los índices de mortalidad. Cualquier avance es importante, aunque sólo retrase la supervivencia tres meses, ya que a ése se suma otro que lo hace seis meses y así podemos ir ganando la batalla a la enfermedad.

**Entonces, ¿todos los pequeños avances suman?**

Sí, claro. Hay que recordar que el hecho de reducir un 1% la mortalidad en algún tipo de tumor supone salvar miles de vidas. La progresión es que cada año se reduce un 1% la mortalidad y esos datos son muy esperanzadores y es la línea en la que hay que seguir.

**¿A qué aspectos hay que aferrarse en esa lucha contra el cáncer?**

Diagnóstico precoz, prevención, haciendo especial mención a los cribados, y los avances en los tratamientos médicos son los principales pilares que tenemos que seguir fomentando.



Juan Jesús Cruz, presidente de la SEOM.

**En cáncer de mama hemos pasado de una supervivencia del 50% en los años 80 a un 90% en la actualidad gracias al diagnóstico precoz y los tratamientos**

**¿En qué tumores se están experimentando un mayor número de avances en el campo científico?**

En los más prevalentes, que entre hombres y mujeres son el de mama, pulmón, colon y próstata.

**¿En cáncer de mama?**

En este tipo de tumor había un índice de supervivencia en los años 80 del 50%, mientras que ahora esa tasa ronda el 90%. Todo esto se ha conseguido mediante el diagnóstico precoz y conjugando tratamiento médicos con cirugías.

**¿Pulmón?**

Si hubiéramos hecho caso hace 25 años a las recomendaciones de que el tabaco es el principal detonante del cáncer de pulmón nos hubiéramos ahorrado el 90% de los casos actuales. Ahora, la reducción de los fumadores y las terapias personalizadas están aumentando el porcentaje de supervivencia.

**¿Colon?**

Es mi gran obsesión en estos momentos. Tenemos que saber que el diagnóstico precoz y los programas de cribados deben ser unos derechos irrenunciables. Evitaríamos un gran número de casos si detectáramos la enfermedad en un estadio precoz.

**¿Y en próstata?**

Con el aumento de la esperanza de vida en el varón han aumentado el número de casos de cáncer de próstata. Hay varios fármacos que salieron en 2010 y 2011 y en los que hay puestas muchas expectativas en que ayuden en los próximos años.

**Nueve de cada 10 encuestados piensan que la situación de crisis económica del país está afectando al tratamiento de los pacientes con cáncer, según la asociaciones de pacientes...**

En tratamientos es algo subjetivo, ya que ningún paciente oncológico ha dejado de recibir el tratamiento que necesita, valga lo que valga. Eso es así. En Castilla y León, que es la zona en la que estoy, tengo la certeza de que no se está produciendo recortes en los tratamientos, mientras que en las otras zonas de España me consta que hay pegos, pero tampoco se producen cambios perjudiciales en los tratamientos de los pacientes oncológicos debido a la crisis económica.

## LOS DATOS

**MÁS DE 500 INVITADOS CONFIRMADOS A LA GALA BENÉFICA DE LA AECC.** La Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) en Salamanca ya tiene contabilizados 528 invitados a la gala benéfica que tendrá lugar el próximo viernes 15 de enero en el hotel Doña Brígida a partir de las 21.00 horas.

**50 EUROS DONATIVO.** La Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) en Salamanca ha iniciado su campaña de difusión del evento para lograr la mayor ayuda posible para dotar de mejores medios y atención a los enfermos de cáncer y a sus familiares. La cita tendrá lugar ese viernes 15 de febrero a las 21 horas, y las invitaciones están ya disponibles en la sede de la AECC, calle Padre Manjón, número 10. Se pondrá a disposición de quienes deseen asistir autobuses gratuitos que saldrán de Fonseca a las 20.00 horas. El donativo será de 50 euros

**1,5 MILLONES DE PACIENTES EN ESPAÑA.** Según la Asociación Española Contra el Cáncer el cáncer es hoy por hoy el problema socio-sanitario de mayor magnitud del mundo, donde hay cerca de 25 millones de personas con esta enfermedad. En España cada año se diagnostican alrededor de 200.000 nuevos casos de cáncer y hay más de 1,5 millones de pacientes. “El cáncer es una enfermedad que afecta a toda la sociedad y toda la sociedad tiene que estar comprometida en la lucha contra el cáncer. Sin embargo, el 40% de los tumores son potencialmente evitables lo que supone que, a través de medidas de detección precoz y adoptando hábitos de vida saludable, podríamos evitar aproximadamente unos 80.000 casos nuevos de cáncer en España”, explica la AECC con motivo del Día Mundial del Cáncer celebrado ayer.